

19.03.2024 – 12:10 Uhr

## SOS Villages d'Enfants Suisse fête ses 60 ans



Créée le 2 avril 1964 sous le nom de Fondation des Amis suisses des Villages d'Enfants SOS, l'organisation rebaptisée SOS Villages d'Enfants Suisse en 2016 fête ses 60 ans cette année. Depuis sa création, la Fondation a récolté près de 475 millions de francs suisses pour ses programmes d'aide d'urgence aux familles, ainsi que pour ses villages SOS.

La Fondation SOS Villages d'Enfants Suisse fait partie de l'association SOS Villages d'Enfants internationale, présente dans plus de 135 pays. La Fondation suisse met en place ses propres programmes pour le renforcement des familles dans 5 pays cibles : l'Éthiopie, le Lesotho, le Niger, le Népal et le Nicaragua. SOS Villages d'Enfants Suisse soutient 107 autres pays. Grâce au généreux soutien de nos donateur·rice·s et de nos partenaires de longue date, ainsi qu'à l'engagement de nos collaborateur·rice·s, nous avons contribué à améliorer la situation de nombreux enfants et à lutter contre la pauvreté.

### Villages d'enfants SOS à l'internationale

Deux ans après sa création, la Fondation a financé pour la première fois la construction d'une maison au sein d'un village SOS à Daegu, en Corée du Sud, en 1966. Dès lors, et jusqu'en 1989, la Fondation a contribué à la construction de plus de 53 maisons dans des villages SOS à travers le monde. À partir de 1989, elle a financé des villages SOS entiers, notamment à Cà Mau au Vietnam, à Itahari au Népal ou encore à Tehuacan au Mexique. Depuis, SOS Villages d'Enfants Suisse offre à des enfants et des adolescent·e·s qui ont perdu leur famille un véritable foyer et davantage d'opportunités pour acquérir leur indépendance.

### Unir à travers le renforcement des familles

La volonté de renforcer les familles est née dans les années 1980 dans le but de prévenir l'abandon des enfants et le déchirement des familles. Depuis, les programmes de renforcement des familles font partie des priorités de SOS Villages d'Enfants Suisse. Le premier programme a été lancé en 2012 à Harar, en Éthiopie. Aujourd'hui, SOS Villages d'Enfants Suisse gère 17 programmes de renforcement des familles dans ses 5 pays cibles. Ces programmes ont pour objectif d'aider les familles sur le long terme grâce à des aides pour les revenus, à l'accès à l'éducation et à un soutien sur mesure. Les initiatives de la Fondation en faveur de la communauté, menées en collaboration avec les autorités régionales, assurent la pérennité de ses actions et garantissent le partage des connaissances au sein des communautés et avec les générations futures.

### Aide d'urgence grâce au réseau

Par ailleurs, l'ancrage et le réseau solide de la Fondation sur le terrain lui permettent d'apporter une aide rapide et efficace en cas de conflits ou de catastrophes naturelles. SOS Villages d'Enfants Suisse a notamment soutenu les populations en détresse au Népal, en Syrie, en Éthiopie ou plus récemment en Ukraine grâce aux dons reçus en Suisse au fil des dernières décennies. Souvent, l'aide d'urgence donne naissance à des projets de reconstruction et de développement à long terme. De plus, les collaborateur·rice·s de SOS Villages d'Enfants restent plus longtemps sur place que d'autres organisations d'aide d'urgence.

## Une Fondation pionnière en matière de numérique

Il y a 60 ans, l'objectif de la Fondation des Amis suisses des Villages d'Enfants SOS était de financer et entretenir des villages SOS. Depuis, la Fondation SOS Villages d'Enfants Suisse est devenue une véritable organisation d'aide à l'enfance efficace et parée pour l'avenir, mettant l'accent sur le bien-être de toute la famille. Ces dernières années, SOS Villages d'Enfants Suisse a fait preuve d'innovation en matière de collecte de dons. La Fondation a rapidement misé sur les dons numériques et a d'ailleurs été la première grande organisation humanitaire en Suisse à accepter les dons. « La Fondation a réussi à relever les défis de la transformation numérique et à en saisir les opportunités grâce à une structure agile » commente Alex de Geus.

## Projet pilote CAREer en Suisse

En 2023, SOS Villages d'Enfants Suisse a lancé son projet pilote CAREer en Suisse. L'objectif de ce projet est d'accompagner et soutenir les « care leavers » et les jeunes adultes ayant besoin de soutien pour entrer dans le monde du travail. Les bénéficiaires du programme reçoivent un soutien lors de changements professionnels ou pour le choix d'une carrière grâce à des stages d'observation en entreprise. « Grâce à ce programme, nous voulons faciliter le passage à la vie adulte pour ces jeunes en situation difficile et montrer que de nouvelles initiatives sont possibles pour venir en aide à celles et ceux qui en ont besoin » ajoute Alex de Geus.

## Année anniversaire

L'année anniversaire de la Fondation démarre avec une action qui met en valeur le cœur de son travail à savoir, les enfants et les familles. Grands-parents, parents, oncles et tantes, parrains et marraines, mais aussi écoles, jardins d'enfants et crèches, tou-te-s sont invité-e-s à laisser libre cours à la créativité des enfants en faisant avec eux et elles des dessins pour l'anniversaire de la Fondation. Pour chaque dessin envoyé, Aromalife AG fera don de 5 francs suisses à SOS Villages d'Enfants Suisse. Le plus beau dessin fera la couverture du rapport annuel 2024. Le jury sera notamment composé de la nouvelle ambassadrice de SOS Villages d'Enfants Suisse, Carmen Lopes Sway, plus connue sous le nom de Tante Carmen.

## Contact médias:

Cornelia Krämer, responsable communication

Fondation SOS Village d'Enfants Suisse

Tel.: 031 979 60 64

E-Mail: [medien@sos-kinderdorf.ch](mailto:medien@sos-kinderdorf.ch)

## SOS Villages d'Enfants

Dans plus de 135 pays, SOS Villages d'Enfants apporte la chaleur d'un foyer aux enfants en détresse et protège les enfants en danger de la perte de leur famille. La Fondation SOS Village d'Enfants Suisse est une organisation privée d'aide à l'enfance, indépendante sur le plan politique et religieux. Elle finance les programmes des villages d'Enfants SOS dans les pays en développement.

De plus amples informations sont disponibles à l'adresse [www.sosvillagesdenfants.ch](http://www.sosvillagesdenfants.ch)

## Medieninhalte



La Fondation SOS Villages d'Enfants Suisse fête ses 60 ans le 2 avril 2024. Image: Joel Sheakoski



Le village d'enfants SOS de Daegu, Corée du Sud, en 1982.



Harrar, Éthiopie. Premier programme de renforcement des familles de SOS Villages d'Enfants Suisse.



Le village d'enfants SOS de Itahari, Népal, en 1993.



Katmandou, Népal. Programme SOS de renforcement des familles en 2020. Copyright: Nina Ruud



Lesotho. Youth Empowerment and Entrepreneurship Training Project. Copyright: Cebisile Mbonani SOS-Kinderdorf- Schweiz\_Fairpicture

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100004403/100917139> abgerufen werden.